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Aos vinte e oito dias do mês de abril de dois mil e vinte, às 15 horas, na forma 
online, através do aplicativo GOOGLE HANGOUTS MEET, sob a presidência do 
professor Mairton Celestino da Silva, realizou-se a octogésima Assembleia do 
Curso de Licenciatura em História do Campus Senador Helvídio Nunes de Barros - 
CSHNB-UFPI, a convocação foi feita mediante e-mail. Estiveram presentes para 
deliberação das  pautas, os professores Ana Paula Cantelli Castro, Alexandre 
Rodrigues de Souza(substituto), Érica Lôpo de Araújo, José Lins Duarte, José 
Petrúcio de Farias Júnior, Lorena Maria de França Ferreira(substituta), Rafael 
Ricarte da Silva, Raimundo Nonato Lima dos Santos e a representante técnica 
Claudiane Alves da Silva. PAUTAS: 1. Parecer sobre a   proposta de Calendário 
Acadêmico Especial - 2020-3 (COVID -19); 2. Listar as disciplinas que podem ser 
ofertadas na modalidade à distancia  através da utilização das TCI’S. PRIMEIRA 
PAUTA - O presidente iniciou falando sobre o cenário atual de pandemia da 
COVID-19 e da necessidade da elaboração de um documento em resposta à 
proposta de calendário especial da PREG-Pró-Reitoria de Graduação para 2020.3, 
continuando esclareceu que  defendeu a construção de um documento coletivo no 
qual representasse a decisão do Campus Senador Helvídio Nunes de Barros, no 
entanto, não foi possível, diante do exposto passou a palavra aos demais 
presentes. Após argüição, da presidência foi aberto o primeiro ponto de pauta a 
qual o professor José Petrúcio manifestou sua posição argumentando sobre a as 
dificuldades para se ofertar disciplinas na modalidade EAD-Ensino à Distância, tais 
como: materiais, logística e formação adequada de professores, mas que concorda 
com a oferta de uma ou duas disciplinas(como experiência) em 2020.3, caso haja  
demanda de alunos. Em seguida o professor José Lins Duarte pontou a questão ao 
enfatizar que passamos por um momento excepcional, para tanto, devemos 
entender as necessidades e buscar alternativas visando minimizar os danos 
causados pela ausência de aulas presenciais, de modo a proporcionar um melhor 
atendimento aos discentes, além de considerar a inclusão e as particularidades das 
regiões como algo essencial. Na sequencia a professora Erica Lopo questionou que 
não há formação adequada dos professores na modalidade EAD e, na proposta, 
não se tem clareza quanto aos meios a serem utilizados nessas aulas, 
necessitando haver um processo de formação mais consistente para oferecer aulas 
de qualidade. O professor Rafael Ricarte menciou sua experiência com o Ensino a 
Distância e destacou que em todos os documentos apresentados pela 



Universidade Federal do Piauí - UFPI  não existe especificação  da estrutura e da 
assessoria que oferecerá aos docentes para viabilizar as aulas remotas, e ainda 
chamou atenção para o Projeto Pedagógico do Curso - PPC, que não prevê essa 
modalidade de ensino. Entende que deve haver um curso de formação para 
futuramente implantar a proposta mencionada. A professora Lorena França 
concordou com o professor Rafael e acrescentou que da forma como está sendo 
colocada a proposta de Calendário 2020-3 se torna uma forma de segregação, 
tendo em vista que muitos alunos não dispõem de internet para assistir as aulas. 
Na sequência, o professor Raimundo Nonato Lima sugeriu um curso de Formação 
em EAD para alunos e professores, antes da iniciar a nova modalidade. O 
professor Alexandre Souza defendeu a sugestão levantada pelo professor 
Raimundo da existência e participação dos docentes da História de curso de 
qualificação em TIC’s e reforçou que a resposta para o momento é a disposição 
para criar condições de implantar futuramente a proposta oferecida pela PREG. A 
professora Ana Paula Cantelli disse que o momento é de repensar o curso, 
construir um novo Projeto Pedagógico, criar uma biblioteca virtual e se preparar 
para oferecer uma formação de qualidade aos futuros profissionais da educação, 
diante da nova realidade imposta. Feitas as considerações, a presidência da 
Assembleia solicitou aos presentes a elaboração de textos para subsidiar a decisão  
do curso e, ao mesmo tempo, apresentá-la ao Diretor do Campus em forma de 
Parecer do Colegiado do Curso de História. Assim definido, a mesa colocou para 
votação a proposta simples de aceitação ou não o Calendário Acadêmico  2020-3 a 
ser ofertado de maneira remota por meios das TIC’s e as ações a serem 
desenvolvidas pelos docentes do curso ao longo da crise epidêmica. Todos os 
presentes votaram contra a proposta do Calendário Acadêmico  2020-3 e 
ofertas de disciplinas do curso de História, cujas razões constarão em 
Parecer. Nas ações a serem desenvolvidas, foi APROVADO que os professores 
do curso estarão disponíveis para realizarem cursos de formação a ser 
eventualmente ofertados  pela UFPI e, concomitante a isso, irão trabalhar na 
elaboração de um novo PPC. Para além disso, o corpo docente decidiu APROVAR    
a realização de pesquisa a fim de identificar o número de alunos interessados em 
aulas mediadas por tecnologias e com acesso a internet, pesquisa esta que deve 
levar em conta a qualidade da internet a que os alunos tem acesso, através de 
quais equipamento (celular, tablet, computador...), bem como número de pessoas 
que residem na casa e se há um espaço físico para desenvolvimento de atividades 
de estudo. Para constar, eu, Claudiane Alves da Silva, lavrei a presente Ata que, 
após lida e achada conforme, será assinada pelo Presidente e os demais 
presentes.  

  


